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年关网购快递忙  自行提货可救急
    本报讯  春节将近，很多市民发
现快递的物品常常不能及时收到。记
着采访获悉，由于冰冻雨雪天气和部
分快递员返乡，快递业务的速度受到
极大影响。落户在嘉定的“新蛋”则由

于有自己的物流渠道，订单量不减反
增，嘉定市民还能享受到地理优势带
来的便利。
    春节期间快递公司收发货有调整
“不好意思，由于天气原因造成快件没
有及时收到，请耐心等一下。”这些天
来，位于嘉定镇丽景小区的“圆通快递”
嘉定城区收发点负责人潘聪每天要接

到好几十个询问电话。据悉，“圆通”春

节期间照常营业，但现只接收寄往省会
城市和江浙沪的快件，其余地方则不能
保证时效。“主要还是因为天气原因，很
多地区快件积压到爆仓了。”潘聪说，
“最近每天接收300至400单业务，总量
比平时少了三分之二，许多是因为不能

保证时效而婉拒的。”
    记者了解到，春节期间，几乎所有
快递公司收发货都有所调整，“天天”在
春节前一周已经停止收件，“韵达”则只
收上海和江浙的部分地区，此外，“申
通”、“顺丰”、“宅急送”则表示派送时间
会延长，最长的预计要比往常迟7天。
    “新蛋”业务量增长近四成  这些

天，位于嘉定工业区汇发路的新蛋仓
储中心比往常更加热闹。1月25日中
午记者在此看到，几乎每隔10分钟，
就有一辆运货车驶进。据悉，近段时
间该中心日均收件和发件分别为1.8
万件和1.5万件左右，比平时增长近四
成。在近9000平方米的仓库内，工人
们忙着验货、打包，一刻不闲。“这里有
60多位工人，今年春节有五六位回老
家，其余将全部留下，不会影响发货。”
仓库经理沙先理表示。
    不过，最近登录“新蛋网”的市民
发现，“公告栏”里关于因灾害天气暂
停配送的省份地区越来越多，同样因

受恶劣天气影响，上海和北京的配送
暂时调整为一日一送，这意味着网购
的市民至少要比往常迟半天才能收到
物品。对此，沙先理解释说，“新蛋”在

上海、北京、广州、武汉等地均设有配
送中心，因此春节期间这些地方影响
不大，目前“新蛋”有六成业务由公司
自己配送，而另外四成由其它委托快
递公司配送的会受到影响。
    嘉定市民“近水楼台先得月”  记

者在“新蛋”采访时，正好遇到前来提
货的市民赵悦平，他在“新蛋网”花
804元购买了一部手机，比实体店便
宜200多元。“这是给朋友买的，因为

比较急，就自己来提货了。”据悉，目前

“新蛋网”在嘉定除了罗宾森广场的自
提点外，市民也可前往“新蛋”仓储中
心提货。“市民可以在网上下单后，直
接前往仓储中心提货，甚至可以来仓
储中心后在我们提供的电脑上下单。”
沙先理说，“‘新蛋’在嘉定的仓储中心
商品种类非常齐全，网上的物品大部
分都有，市民若对货物需求较急，应该
是非常方便的，来之前向客服人员询

问 一下有没有货，就万无一失了。”此
外，自行提货除了速度快，还可以避免
贵重物品在运送途中遭到损坏。
    记者  陆晓峰

经济短波

“中川石油”总部落户

    本报讯  日前，中川石油总部广
场在银南翔文化商务区举行奠基仪
式。上海中川石油化工有限公司是香

港中策资本集团在国内控股的一家从
事国外原油开采、储运、销售及钾盐化
工生产销售的能源化工企业。
    通讯员  晓楠

“本特勒”入驻嘉定
    本报讯  1月26日，世界500强
企业——德国本特勒集团签约入驻嘉
定工业区，“本特勒”将投资5400万美
元在此设立汽车配件公司，投产后预
计年产值将达15亿元。本特勒集团
成立于1876年，目前在全球38个国家
拥有150多家工厂，去年全球销售收
入达65亿欧元。  通讯员  严敏超
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节前米价略有上浮
    本报讯  近日，受春节消费旺季
到来、稻谷市场收购量难以放大、春运
期间运力吃紧等影响，大米的批发和
零售价格略有上浮。如，真新大米批
发市场的东北“寒香玉”、安徽“雪晶香
粳”等大米，每公斤批发价分别为4.72
元、4.02元，较上月微涨。集贸市场每
公斤大米零售均价4.8元，较月初上涨
3%。   通讯员   物轩
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年宵花市闹猛
    本报讯  近日，带着浓浓春意的
大花蕙兰、蝴蝶兰、杜鹃等年宵花“扎
堆”上市，受到市民欢迎。在澄浏中路
的一家花木市场，部分花店平均每天
销售10多盆年宵花。据悉，因天气、
市场因素影响，今年年宵花价格相比

去年略高，涨幅在10%左右。

记者  管文飞/摄
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“五丰行”产品受欢迎

    本报讯  1月21日—24日，“五丰
行”应邀参加2011上海新春农副产品
大联展，展销鲜肉及肉制品、深海水产
品、板鸭腊味、米粉等130多个产品，4
天现场零售达到50万元、接受合同订
单近150万元。位于嘉定的“五丰上
食”产品销售额占联展现场零售总额
的25%。   通讯员   孙浩

经济短波 企业发行票据跻身银行间债权市场
    本报讯  1月25日，上海市嘉定
区集合票据成功发行仪式传出信息：
上海瑞尔实业有限公司、上海北特科
技有限公司、上海南亚覆铜箔板有限
公司等3家企业，于2010年12月27
日通过北京银行发行了在中国银行
间债权市场融资的集合票据，分别募

集资金4000万元、3000万元和3000
万元。这是上海市2010年申请注册
并成功发行的第一单、也是唯一一单
集合票据，标志着嘉定中小企业首次
亮相银行间债权市场，在融资方式上
又添一种选择。
    市银监局、经信委、金融办等有

关部门领导、副区长费小妹出席会
议。仪式上，北京银行与发行人代表
签署全面金融合作协议。
    集合票据是中国银行间市场交

易商协会推出的中小企业直接融资
工具，按照“统一产品设计、统一券种

冠名、统一信用增进、统一发行注册”

的方式在银行间债权市场发行。嘉
定集合票据的主承销商是北京银行，
2010年该行承担全国发行的18只集
合票据中的5只，占市场份额28%。
    据悉，中小企业发行集合票据，
不仅能有效融资、降低融资成本，更
重要的是能扩大企业的知名度。目
前，得益于集合票据的发行，“北特科
技”已经完成了股份制改制，其股票
发行上市已进入上市前辅导期。
    记者  沈青

食品安全有保障
市民过节可安心
    本报讯  1月27日，区食品安全
委员会检查人员在副区长倪耀明的带
领下，抽查了区内部分超市卖场、集贸
市场和餐饮企业的食品安全情况，尤
其对春节期间市民需求量较大的生
鲜、熟食、蔬菜、肉类等进行重点检查，
结果显示：嘉定市场食品安全情况总
体良好，各项管理措施基本符合要求。
    检查人员先来到大润发超市曹安
店，查看了超市食品经营主体准入、市
场巡查、不合格食品退市、食品安全信
息公示等制度是否落实到位，散装食
品销售是否规范，未发现不符合食品
安全规定的情况。在铜安集贸市场，
这里的蔬菜大多来自江桥蔬菜批发市

场，市场管理方每天会抽查10种蔬菜
检测农药残留，市场内未发现商贩销
售病害肉、注水肉以及未检肉。对部
分商贩不提供交易凭证等行为，检查
人员当场责令其整改。在嘉定宾馆，
灶台、切配等各步骤的食品安全责任
到人，所有原材料的采购台账一目了
然。
    食品安全委员会有关负责人提醒
市民，春节期间，尽量到卫生状况较好
且有食品卫生许可证的市场、超市或

餐饮单位消费，以防食品安全事故的
发生。同时，相关部门会不间断地抽
查食品加工、销售、流通等环节，让市
民节日吃得安心。  记者  孙凌

“远香舫”惠民超市开张
    本报讯  1月28日，嘉定新城
中心区内首家商业网点——惠民超
市开业，方便动迁居民就近购物。
    该超市位于动迁小区远香舫
（一期）东大门北侧，面积达 150平方

米左右，是区供销社下属的上海惠
民超市有限公司开设的首家直营

店。营业时间暂定为7：30至19：30，
将会根据小区居民的需求作调整。
超市商品普遍比市场价略低，如蔬
菜每公斤售价比市场价低1至2元。
    据悉，目前远香舫已有500多户
居民入住。开业首日，已经入住2个
多月的79岁老人袁兆新早早就赶到

超市。他告诉记者，入住以来，买菜
成了难题，最近的胜辛路菜场也要
转2部公交车才能到，有了超市就便
利多了。不过，大部分居民建议蔬
菜进货量和种类能够有所增加。对
此，上海惠民超市有限公司总经理
褚伟明表示：“随着超市经营步入正
轨，肯定会尽量满足小区居民的需
求。上图为小区居民正在超市购
物。  记者   陆晓峰/摄

年底用工紧张  企业积极应对
    本报讯  春节前后往往出现企
业招工难，今年这一现象更为突
出。近日，笔者在嘉定的部分工业
区看到，一些企业纷纷在厂门口竖
起了“招工”牌，并想方设法应对“用
工荒”。
    位于马陆镇希望路上的福兴工
业（上海）有限公司是一家外贸出口
型企业，春节前夕，因为缺乏能上自
动流水线作业的技术工人，“福兴”不
得不把生产线拆分成工作台，产能下
降了不少。人事经理张逸蔚说，去年

起，企业就不得不因为劳动力不足推

掉部分订单。虽然全年销售额达7.5
亿元，同比增长30%，但如果再多些
人手的话，预计可增长约6成。
    像“福兴”这样因人手不足导致
无法“大展拳脚”的企业还有不少。
为此，不少企业提高福利待遇、跨省
或入校招工。上海先锋电声器材公
司是江桥地区最大的用工企业，目
前的2500名员工中，外省市员工占
55%，用工缺口约300名。人事主管
桂女士介绍，针对华东地区无员工
可招的现状，企业已在去年下半年
到云南、贵州等地一些技校招工。

    同为劳动密集型企业的康德莱
医疗器械公司，目前用工矛盾尚不
突出，但针对春节后一些员工可能
另谋高就的情况，企业未雨绸缪，向

员工发出慰问信，请回乡过年的老
员工在当地发动亲朋前来应聘，并
在信中表明个人收益与企业效益同
步增长的目标绩效体系、为准时回
厂的员工报销回程车费等。
    不过企业要真正走出“用工荒”
困境，还得靠转变生产经营模式、提
升核心技术水平。飞利浦灯具（上
海）有限公司目前劳动力充足、生产

状况基本稳定。原来早在3年前，
“飞利浦”就开始改变生产模式，着
重招收人才进行产品研发，把生产
环节外包给内地的加工型企业。“我
们公司是高科技型企业，生产部门
用工虽有压力，但需求量不大。尤
其是近年来，嘉定出台了一系列引
进高科技人才的政策，也为企业招
聘人才提供了很大的助力。”人力资

源部经理程洪波说。去年，“飞利
浦”共招收到研发型人才80名，比
2009年翻了一倍。
    通讯员  杨晓佶  严斌  李宁


